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最权威的政策解读，最贴心的问题解答

● 职能部门
●市城市照明灯饰管理处：帖子总数45条，33条未回复
●市城市管理局：帖子总数30条，3条未回复
●市水务局：帖子总数6条，1条未回复
回复率为0的有：市林业局（帖子总数2条）

市工信委（帖子总数2条）

□记者 王若馨

供热质量的高低，供热服务的好坏，用户最有发言权。热力公司
热线为啥难打通？采暖费能否按实际用热天数缴纳？家中暖气总不
热该咋办？……13日晚，洛阳热力有限公司（简称市热力公司）走进

《公共服务大家评》，对这些问题进行现场答复。

洛阳热力有限公司走进《公共服务大家评》接受评议

暖气改造后家中不热
热力公司承诺一管到底

11月洛阳网“百姓呼声”
回复率为99.24%
仍有部分单位存在敷衍网民诉求情况

11月21日，家在涧西区南华新村
的徐女士投诉，家中的暖气不热。栏目
记者来到徐女士家采访时发现，徐女士
家的室温为14℃左右。

徐女士说，自2017年开始，南华新
村就由市热力公司统一供热，之前她家
也按照热力公司的要求进行了暖气改
造，总计花费6万多元。2017年采暖季
开始后，她就发现自家暖气不热，给热力
公司打过多次电话，但问题仍未解决。

和徐女士一样投诉家中暖气不热
的，还有家在西工区市委家属院的吕先
生，他家暖气不热的问题已经存在多年。

刘胜利对此回复，南华新村是去年

经过供热改造后新增的供热小区，也是由
市热力公司统建、统管的小区，节目结束
后，他将立即安排供热技术人员去现场核
查，对徐女士家的不热问题一管到底，直
至徐女士家每个房间的温度都达标。

市热力公司负责市委家属院的供
热改造工作，经核查，该小区的供热设
备多为串联形式，对于吕先生提出的问
题，刘胜利承诺，他们将安排技术人员
前往实地查看、确定具体问题，除此之
外，还将联系小区所属单位的后勤部
门，确定小区是否有拆迁计划，若没有，
或考虑对小区供热效果不好的楼栋进
行重新改造。

市民周女士家在涧西区武汉路二号
街坊，去年采暖季开始，由于她所居住的
楼栋暖气改造还未完工，她和老伴儿搬
到了女儿家居住。同时，向市热力公司
申请了暖气报停。

去年春节期间，由于有外地亲戚前
来探望，周女士回到武汉路二号街坊的
家中，并在今年1月19号重新开通了
暖气。就在周女士去缴费时，被热力公
司要求须缴纳整个采暖季的热费，周女
士对此不解，她认为自己头两个月并没
有享受暖气，而且向热力公司申请了报
停，所以不应缴纳全款热费。

对于她的疑问，市热力公司副总经

理刘胜利说，热量是一种商品，采暖费
由物价部门制定。具体来说，按面积收
费用户家的采暖费不能按月收费，因为
物价部门在核定供热成本时是按照整
个采暖季(11月15日至次年3月15日)
来整体核算的。

目前，我市按面积收费用户只能执
行，要么用热，要么不用热，而不能选择
只用其中的一段时间。分户计量的推广
主要就是为了解决这一问题，用户用则
收费，不用则不收费，但由按面积收费用
户转为分户计量用户需要满足很多前提
条件，比如房屋必须是节能建筑、每家都
要安装计量表等。

11月19日5时，家在涧西区岭南
春色嘉园小区的王先生，在睡梦中被天
花板的滴水给淋醒了，他赶紧联系了2
楼的住户金先生。

金先生查看过自家情况后发现，他
家的天花板上也有水。于是，两位业主
一起联系了3楼的业主曹女士。曹女士
说，她家的这套房是毛坯房，没装修也没
人住，她猜测是热力公司错开了她家的
阀门，才导致户内暖气爆管，出现漏水。

事情发生后，3名业主第一时间关
闭了曹女士家的暖气阀，然后开始拨打

市热力公司的服务热线求助，谁知道一
上午电话都没打通。

市热力公司综合办主任李春茂对
此表示，他代表公司向用户表示歉意，
因为供热工作具有季节特殊性，每年采
暖季初期都是用户诉求最为集中的阶
段，市热力公司目前开通7种诉求方
式，日后还将继续改进、升级诉求系
统。他们将尽快安排工作人员前往曹
女士家核查爆管一事儿，若爆管确为热
力工人误开阀门造成，业主们的损失，
热力公司将负责到底。

无人居住的房屋发生暖气爆管，损失该由谁埋单

采暖费能否按实际用热天数缴纳

家中暖气总不热该咋办

□记者 郭宁康

11月，洛阳网“百姓呼声”频道收到各类帖子共计6236条。其
中，投诉类帖子2927条，咨询类帖子2827条，建议类帖子482条；已
回复帖子6189条，回复率为99.24%，比10月下降0.04个百分点。

11月，“百姓呼声”频道抽查了3000条帖子

自2013年1月起，洛阳网“百姓呼声”频道就被纳入市110联动网
民诉求办理工作督办考核范围。按照相关通知，各单位对网民诉求要
做到及时受理、认真办理、按时反馈。

想了解各单位详细回复情况，可登录洛阳网“百姓呼声”频道查
阅。目前，“百姓呼声”网络问政平台已实现电脑端、手机移动端全覆
盖，您通过“掌上洛阳”手机客户端即可提交帖子，第一时间查询相关单
位的办理结果，并对办理情况进行评价。

2

1

● 在职能部门方面

诉求问题涉及政府职能部门48个，其中43个回复率为100%

● 在县（市）区方面

诉求问题涉及县(市)区政府、管委会18个，其中17个回复率为100%

● 在公共服务行业方面

诉求问题涉及公共服务行业单位24个，其中20个回复率为100%

有5条帖子存在敷衍答复情况
其中，市商务局1条、市烟草局1条、市消防支队1条、市住建委1条
(具体抽查情况可扫文后二维码，关注“洛阳舆情”查看)

抽查
结果
显示

11月“百姓呼声”未及时回复部分情况

● 公共服务行业
●中国移动：帖子总数43条，2条未回复
●洛阳火车站：帖子总数13条，1条未回复
●洛阳城燃新能源热力有限公司：帖子总数13条，1条未回复
●中国银行：帖子总数7条，1条未回复

● 县（市）区
●嵩县：帖子总数29条，1条未回复

绘制 腾奔

此外，部分单位仍存在敷衍网民诉求情况


